
Cap sur 2028

Temps de lecture

3 minutes

- Publié le 19/01/2023 - 11:42 Mis à jour le 19/01/2023 - 11:42

Lors du Conseil métropolitain du 25 septembre, la Métropole Rouen Normandie a engagé une série de mesures fortes pour tout le territoire avec l'ambition de décrocher prochainement le titre de Capitale européenne de la Culture 2028.

L'aventure Capitale européenne de la Culture 2028 est bien engagée. Dans cette dynamique, la Métropole annonce le doublement de son budget Culture en cas de victoire, et s'oriente vers la création d'un Centre de Congrès dédié au rayonnement à l'hospitalité du territoire. Le label « Ville et Pays d'art et d'histoire » est renouvelé pour 10 ans, tout en s'ancrant dans la candidature Rouen Seine Normande 2028. La Métropole, récemment élue Capitale Française de la Biodiversité 2023, souhaite par ailleurs rejoindre le Conservatoire Botanique de Normandie. 20 000 euros sont déployés pour le Maroc et la Libye (10 000€ + 10 000€) via le dispositif de solidarité internationale. Un soutien

massif est engagé pour la création d'un département d'odontologie à Rouen, pour lutter contre la pénurie de dentistes. 1,2M d'€ sont engagés pour la rénovation et la réhabilitation énergétique d'environ 400 logements sociaux et le dispositif d'aide à l'acquisition de kits solaires pour les particuliers est renforcé. Les ambitions métropolitaines pour le quartier Saint-Sever et sa Nouvelle-Gare sont réaffirmés et la solidarité intercommunale est activée, via des financements de projets structurants pour les communes, à hauteur de 750 000 euros.

Pour Nicolas Mayer-Rossignol, Président de la Métropole Rouen Normandie : « *Un espoir porte actuellement le territoire entier : devenir Capitale européenne de la Culture en 2028. Nous sommes en finale aux côtés de Bourges, Clermont-Ferrand et Montpellier. Le jury désignera la ville lauréate en décembre. Nous avons nos chances ! Si nous l'emportons, le budget Culture de la Métropole sera doublé, ou multiplié a minima par 1,5 selon le scénario. Nous sommes déterminés. D'autres mesures fortes sont engagées : l'implantation d'un nouveau Centre de Congrès, notamment pour faciliter l'accueil des multiples événements sur le territoire, et contribuer à leur donner une dimension nationale et internationale, ainsi que le renouvellement du label « Ville et Pays d'art et d'histoire » pour 10 ans.*

Nous venons d'être désignés Capitale Française de la Biodiversité 2023 ! Ce titre récompense des années de travail. Il y a encore beaucoup à faire pour la biodiversité. Nous actons à ce conseil notre souhait d'intégrer le Conservatoire Botanique de Normandie. Face aux drames qui touchent le Maroc et la Libye, nous déployons 10 000 euros pour venir en aide d'urgence à chacun des pays. La métropole manque par ailleurs de dentistes. Nous faisons le choix d'une politique inédite en débloquant 6 M'€ : financement de l'enseignement en fonctionnement, de nouveaux locaux, et de matériel... C'est inédit, et c'est nécessaire !

Nous soutenons enfin la réhabilitation thermique d'environ 400 logements sociaux à hauteur d'1,2 M d'€, renforçons le régime d'aide à l'acquisition de kits solaires pour les particuliers et réaffirmons nos ambitions pour le quartier Saint-Sever. Des investissements conséquents sont également décidés pour soutenir les communes dans les projets structurants qu'elles portent.

Nous maintenons le cap de la transition social-écologique, avec une vision forte, et cohérente. Après Capitale Française de la Biodiversité... Rouen Seine Normande 2028, Capitale européenne de la Culture ? On se bat, on ne lâche rien. »

[En savoir plus sur le Conseil métropolitain du 25 septembre 2023](#)